
给蔬菜也定个最低保护价
□邹俊美

由于天气变冷献血人数
减少，加上献血不合格人数增
加和手术用血量增长，聊城市
中心血站血库储存的血液逼
近警戒线。街头的献血车遭遇
尴尬，半小时竟然等不到一名
献血者。(本报 11 月 9 日报道)

血荒不是近两年的新词
了，且不限于一地，有些城市
甚至曾启动二级预警。但血
荒让人难以理解，聊城有将
近 600 万人，相对于需要用
血的少数病人，有足够的庞
大供血基数。另外，国家对义
务献血有诸多鼓励措施，医
疗机构也一直在宣传献血无
害，在学校、军队等特定单
位，组织集体献血也是很容
易的事。

如此说来，根本不应该
出现血荒，但现实中就是出现
了，而且还很严重，不管你信
不信，实事就摆在这里了。半
个多小时等不来一个献血者
的尴尬，迫使血站增加献血车

辆，工作时间延长一个小时。
为何市民不愿献血？目前

无偿献血政策是，公民自愿献
血，达到一定累计额度后，则
输血优惠或免费。这种激励模
式，类似与保险和银行的运营
体系，平时捐献储存一部分血
液，以备不时之需，也有人将
血站称为“血液保险”或“血液
银行”。

血液本身是无偿的，但血
液的采集、储存、分离、检测则
是有成本的，但这个成本多
高，哪些是必要成本，哪些是
不必要的，需要说清楚。可目
前，采血单位与供血单位的高
福利、高奖金，以及一些其他
事，血站让公众产生不信任
感。

媒体报道，大学生、农民
工无偿献血比例超 90%，公务
员、医务人员参与无偿献血的
则很少。建议公务员和医务人
员不仅要宣传无偿献血，还要
落到实处，带头献血。

建议公务人员带头献血
□刘铭

汽车备胎遭贼偷

西姚公园组团小区居民
张先生说，小区没有监控，
门口有保安把守，外面的人
却可以自由出入，前几天自
己车上挂着个备胎，竟然被
人偷走了。物业费不少收，
小区治安实在让人愁。还有
一堆堆的垃圾，也没人清
理，看着真闹心。前几天跟
物业上的人说，他们竟然说
“招有责任心的人，难！”

小区乐队真快活

柳泉花园小区居民梁女
士说，现在天气渐渐凉了，
小区里的几位爱好戏曲的退
休老人组成了个“乐队”，
闲暇时候，几位老人聚在一
起，唱上几嗓子，真是好不
快活。看着他们玩得高兴，
还有几位老人也想加入。

楼上砸东西

震碎楼下玻璃
劳动局家属院的李先生

说，这几天听见楼上砸东
西，“哐当当”的响。这几
天突然感觉一个卧室里特别
冷，一拉窗帘发现卧室玻璃
碎了，应该是震碎的。

(杨淑君)

校门口摊点堵路
谁来管管

我们是一处农村小学，学校
门口的路本来就不宽阔。由于接
学生的家长和车辆较多，每天学
生放学，学校门口就得堵个 10

多分钟。最近一年多来，校门口
的流动摊点多了起来，更可气的
是这些摊点为了抢夺“商机”，把
学校大门都快堵严了，本来 10

分钟孩子就可以离校，现在需要
半小时。希望有关部门对流动摊
点加以规范，还学生一条畅通的
路！
冠县店子镇当铺小学 郝俊建

大学生兼职维权，
咋就这么难

目前，大学生做兼职的人越
来越多，但在兼职过程中，权益
受损问题也越来越突出：不能按
时下班，不按时结工资、克扣工
资，超出原商定的工作量等，遭
遇这些问题的大学生，想维权很
难。

笔者暑假在青岛打工时，中
介公司以体检为名收了 98 元费
用，进厂后工作时间有时长达
17 小时，也不给加班费，老板骂
起员工来毫不含糊。合同规定干
不满 35 天者得不到任何工资，

老板克扣工资，最后拿到手比该
得的少 500 元。

期待有关部门加强对大学
生兼职维权的指导和援助，高校
也该有类似维权服务中心的机
构，帮助大学生维护合法的权
益。

聊城大学 翟明娟

儿童高空转车
该搬走

坐落在东昌湖畔的水城广
场和运河博物馆，很是壮观漂
亮，景区内有体育器材，是人们
绝佳的休闲场所，游客也赞不绝
口。

但是，这么好的景区内竟建
起两架像高射炮似的儿童高空
转车，让人看了很不舒服，加上
有些素质不高的人乱踩踏草地、
乱扔垃圾等，弄得景区很不协
调。

建议把这些儿童游乐设施
集中搬到原贸易学校南边的游
乐场去，再把景区的环境搞得整
洁一些。

读者 刘丙申

年头一次，年尾一次，今
年菜农被“贱白菜”伤得不轻。3

月 25 日本报以《聊城农民囤了
200 吨白菜 几月后赔了 12 万》
为题，报道了三个菜农搭伙囤菜
赔大了，3 毛一斤收购白菜，囤
了 5 个月后，两毛一斤出售。11

月 2 日，本报以《 4 分钱！白菜价
狂跌》为题，报道了去年白菜 3

毛一斤，今 4 分一斤没人收。
菜农一年连伤两次，这并不

是偶然，“菜贱伤农”的事总会循
环上演。有人把这种怪圈的原因
归结为，农民缺乏市场意识盲目
跟风，今年什么价格高，明年就
一哄而上种什么，结果造成供大
于求，价格暴跌。笔者认为这只
是原因之一，“菜贱伤农”跟经销
商唯利是图不无关联。

在白菜产地笔者常听到农
民诉苦：“都这么便宜了，还压
价。”商贩以四五分一斤的低价
收购白菜，按说市民能吃到便宜
菜，但去菜市场看看，白菜几乎
卖到了四五毛一斤，市民也在抱
怨菜价高。

这中间巨大的差值都被谁
挣走了？毫无疑问是中间商！去
年囤菜不挣钱，今年商贩们就不
来收购白菜，没人收购菜就卖不
出去，价格必然会被压到最低
点。前年囤菜挣钱时，商贩就哄
抢白菜，价格必然被抬高，农民
处在市场利益链的最末端，只有
被动接受伤害的份。

一边是“菜贱伤农”，另一边
在市场上却是“菜贵伤民”。政府
有关部门是不是该像对小麦那
样，对大白菜等蔬菜制定一个最
低保护价，不让投机的商贩有机
可乘。另外，引导菜农建立风险
共担、利益共享的合作机制，彻
底走出“菜贱伤农，菜贵伤民”的
怪圈。
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找个对象咋就这么难！
□王传胜

2011 年 11 月 11 日，被称为
百年一遇的最大的“光棍节”。这
个民间“节日”在网上引发集体
狂欢，参与讨论者众，很多未婚
年轻人感慨不已，有人甚至疾
呼：“找个对象咋就这么难！”

笔者了解到，在都市有这样
一个人群，他们条件优越、工作
努力、生活态度积极，却迟迟走
不进婚姻的大门，成为大龄剩男
剩女。据全国妇联中国婚姻家庭
研究会的《 2010 年全国婚恋调
查报告》数据显示，按全国 1 . 8

亿单身人士计算，加上 8000 万

父母，目前中国有 2 . 6 亿人在为
择偶而忙碌。

成为“剩”一族的原因，无非
是社交圈太窄、眼光过高、不够
积极主动、现实压力大，这些都
加剧了择偶的“麦浪效应”，觉得
眼前这个不错，又期待还会遇到
更好的，便继续等待继续挑，挑
来挑去就“剩”下了。

如今，在这个快节奏的时
代，相亲以其高效快捷的特点，
受到剩男剩女们的推崇。这种相
亲有别于旧时的“父母之命、媒
妁之言”，在现代人的实用主义

哲学中，择偶时对方的学历、收
入、工作、家庭背景都是极为重
要的决定因素，从这一点上讲，
相亲的方式最为有效。

如果说靠别人介绍的相亲
方式，是一对一的小打小闹，那
么相亲会、网络相亲、电视相亲，
则是多对多的“集团军作战”，可
挑选的余地要大得多。齐鲁晚报
在聊城陆续举办了几场相亲会，
不少单身男女在相亲会上牵手
成功，已步入婚姻的殿堂；也有
不少单身男女连续参加了几场
相亲会依然单身。

笔者认为，不少年轻人太过
草率，不愿意去了解、磨合，而是
希望用一种高效快捷的方式找
到适合自己的另一半。他们往往
沉不下心去了解一个人，单看长
相、看物质条件，就轻易放弃了
一次可能获得幸福的机会，殊不
知感情是需要培养的。

在这个号称史上最大的光
棍节到来之际，笔者真诚祝愿单
身男女们早日“脱光”。

人生路漫漫，纵有无限风
景，如若无人与你分享，再美的
风景也不过是荒凉。
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近日由聊城市第三人民
医院主办的“聊城市 2 0 1 1
年儿科专业委员会学术年
会 ”在 中 苑 大 酒 店 会 议 室

召 开 。市 三 院 邀 请 来 自 齐
鲁 医 院 儿 科 、山 东 省 医 学
会儿科专业委员会主任委
员 、博 士 生 导 师 孙 若 鹏 教

授，山东省立医院儿科、博
士 生 导 师 冯 益 真 教 授 ，齐
鲁医院儿科卢宪梅教授进
行学术交流，各县市约 120
名代表参加 。

整 个 学 术 会 达 到 了
交 流学术、增进友谊、促进
学术繁荣发展的目的。本次
会议的人数、规模创我市医
学儿科专业学术界之最，对
配合目前正在开展的创先
争优工作，促进全市儿科专
业的发展和儿科技术的提
升具有十分重要的意义。

王吉东 杨旭光

聊城市 2011 年
儿科专业委员会学术年会
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